

**BIZET** (*Joseph-Eugène*), Dessinateur (Bourg-St-Maurice, France, 19.5.1864 — Ixelles, 18.1.1937). Fils de Louis-Antoine et de Jacquier, Joanna.

Part pour la 1<sup>re</sup> fois au Congo en qualité de dessinateur pour la Compagnie du Chemin de fer du Congo, le 16 octobre 1891 et fait ainsi partie des premières missions d'études que dirigent nos ingénieurs.

Il faut avoir vécu dans la brousse africaine d'alors pour se rendre compte de ce que semblables missions comportaient de dangers, de fatigues et d'obstacles à vaincre au milieu des difficultés sans cesse renouvelées. En mars 1894, Bizet rentre en Europe et pendant son congé de six mois travaille dans les bureaux de la Compagnie à Bruxelles.

Il repart en septembre de la même année en qualité de conducteur de travaux et ce jusqu'à la fin des études en mars 1896. Sa santé est assez délabrée et un séjour en Europe lui est nécessaire.

Après avoir travaillé dans les bureaux de Bruxelles, et parfaitement rétabli, il fait un séjour au Dahomey pour compte des ingénieurs Goffin et Paulissen qui s'occupent d'un chemin de fer dans ce pays.

En août 1902, il reprend pour la troisième fois le chemin du Congo et devient chef de service aux Chemins de fer vicinaux du Mayumbe. Il est spécialement chargé de l'étude des routes pour automobiles.

Il rejoint l'Europe en mars 1904. Pendant la guerre 1914-1918, Bizet est détaché à l'État-major de l'armée anglaise. En récompense de ses bons services il reçoit la Croix du Meritorious Service et la Médaille de la Reconnaissance britannique du War Office. Par trois fois, il est cité à l'ordre du jour.

Il était en outre titulaire de la Croix de l'Étoile noire du Bénin et de la Médaille des Vétérans coloniaux.

23 novembre 1955.  
F. Berlemont.

[A. E.]